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令和４年第２回 柳井市議会定例会 一般質問内容 

 

質 問 者           質問事項及びその要点 答弁を求める者 

[１] 三 島 好 雄 議員 

１ 複合図書館について 

（１）建設関係の予算も可決され、いよいよ複合図書館の建設工事も

スタートします。外観も大事ですが、一番大切なのはソフト面の

充実だと考えます。 

① 施設や組織の発展は、その中心者の力量で決まる。図書館の

館長の人選はどのようにするのか伺いたい。 

② 複合図書館の話がまだ初期のころ、複合部分に３Ⅾプリンタ

ーを購入するという話がありましたが、どうするのか。 

③ 柳井市民活動センターの職員は、みな図書館のほうに行くよ

うに聞いているが、これまでたくさんの団体が加盟し、たく

さんの方が利用されていた。集会所や作業部屋、職員の仕事

の内容はどうするのか、伺いたい。 

④ ダンスの稽古などは、鏡が必須だが、移動ができる鏡を２つ

くらい準備する考えはあるか。 

⑤ 語学教育専門のための語学ブースの設置は検討できないか。 

⑥ 最近では、大学受験用の漫画。歴史だけではなく、数学など

の漫画があり、この漫画を読んで勉強し、東京大学に合格し

た、というテレビ番組もあった。導入されるかどうか、うか

がいたい。 

 

 

市長、教育長 

関係参与 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[２] 君 國 泰 照 議員 

１ 柳井市基本構想の具体的推進事業について 

（１）産業 

① 市長の４期に渡る献身的な努力により人にも企業にも選ばれ

るという理念に基づいた街づくりは次第に成果が表れてい

る。 

又、農業振興の育成にも力を注がれております。今までは企

業誘致と言えば機械製造業が主体であったが、これからの時

代は柳井市の特性を活かした産業の誘致開発が求められる

が、市長のお考えをお尋ねする。 

（２）観光 

① 十年一日のごとく、現状のままの観光でよいのか。 

白壁の町並みや観光拠点整備、やまぐちフラワーランドもマ

ンネリ化して、今ひとつ魅力や変化に乏しいとの声がある。

根本的な見直しがいるが、策はあるかをお尋ねする。 

（３）文化 

① コロナの悪影響で街全体が沈滞している。 

そこで市民から愛され、文化を育む街としてよりいっそうの

文化活動や、市民がワクワクするイベントの開催。サンビー

ムやないの活用や運営のあり方、市民の待望する金魚ちょう

ちん祭りや柳井まつりの開催についてお尋ねする。 

 

市長、関係参与 
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[３] 長 友 光 子 議員 

１ 給食費の牛乳代無料化について 

（１）義務教育は無償が原則であり、また子育て支援の観点からも、

給食費の完全無償化を目指して、まずは牛乳代を 0 円にすること

が急がれると思うがいかがか。 

（２）地方創生臨時交付金の「原油価格・物価高騰対応分」を活用し

て一定期間実施することも、効果があると思うがいかがか。 

２ 県下で一番高い水道料金の値下げについて 

（１）柳井地域広域水道の料金が高い理由は、県が、弥栄ダムを水源

として利用することをもちかけたことに由来する。県に対して、

相当額の高料金対策補助金を強く求めていくべきと思うがいかが

か。 

（２）子育て支援の観点からも、多子家庭や一人親家庭の水道料金の

値下げに、すぐにでも取り組むべきではないか。 

３ 「水田活用の直接支払交付金」の対象厳格化について 

（１）持続可能な農業に逆行する「水田活用の直接支払交付金」の対

象厳格化は、交付金の大幅カットにより、耕作放棄地や離農者が

一気に増えることにつながると予想されるが、いかがか。 

（２）実態の把握と対策はどうなっているのか伺う。 

 

 

 

市長、教育長、

関係参与 

 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

[４] 田 中 晴 美 議員 

１ 柳井市本庁舎１階の職場環境について 

（１）１階の職場はコロナ禍において少し密ではないかと市民からお

話がありました。市民の多くの方々が相談に来られるところで

す。現状は通路に市民用の椅子があり、テーブルをはさんで職員

用の椅子があります。職員さんには便利でしょうが市民の方々の

相談にはプライバシーを尊重してあげなければならない事が多い

のではないだろうかと思います。 

現状では難しいでしょうがそれぞれの課に個室を用意してあげ

るべきではないかと思いますが何かお考えはないでしょうかお伺

いいたします。 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[５] 岩 田 優 美 議員 

１ 複合図書館の運営について 

（１）図書館協議会委員と図書館サポーターについて 

（２）移転の時期と図書館長について 

（３）司書の人数と勤務体制について 

（４）市民活動センターとの連携について 

（５）複合図書館のコンセプトについて 

（６）複合図書館を中心とした回遊コースについて 

 

 

市長、教育長、

関係参与 
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[６] 篠 脇 丈 毅 議員 

１ 新たな都市計画の展開によって、市街地にどのように活力・元気

をもたらす考えですか。 

（１）都市計画道路の大幅見直しについて 

長期間にわたり、建築規制と課税されて来たことについて、どの

ように市民の理解を得る考えですか。 

（２）下水道整備計画の抜本的見直しについて 

国、県の指導によって選択と集中を求められていますが、市民に

どう理解を得て進める考えですか。 

（３）柳井駅周辺地区まちづくり構想との関連について 

前山口県知事故山本繁太郎氏の肝いりの構想が、新たな都市計画

にどう生かされようとしていますか。 

（４）今年３月決定された立地適正化計画の今後の展開について 

山口県のコンパクトなまちづくりのコンセプトには「地域コミュ

ニティの形成」があるが、市民との協働によるまちづくりをどの

ように進められる考えですか。 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

 

 

[７] 岡 本 泰 行 議員 

１ アデリーホシパーク（柳井ウェルネスパーク）、やまぐちフラワ

ーランドの活用について 

（１）花の街やないを観光の中心に、アデリーホシパーク（柳井ウェ

ルネスパーク）、やまぐちフラワーランド一帯を四季折々の花公

園、休耕田も菜の花コスモスで埋め尽くしたり、やまぐちフラワ

ーランドの駐車場一部をオートキャンプ場に利用出来ませんか。

道の駅も良いと思いますがご意見を伺います。 

２ 街なかに温泉付きサイクリングターミナル 

（１）街なかにサイクル県やまぐち東地区拠点としてのサイクリング

ターミナルと温泉を併設した老若男女が楽しめる施設を県に働き

かけていただきたいと思います。観光柳井に温泉は不可欠、市民

サービスにも寄与できると思われます。ご意見を伺います。 

 

 

 

市長、教育長、

関係参与 

 

 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

 

 

[８] 坂ノ井 徳 議員 

１ 柳井市の活性化（再開発）について 

（１）観光面から見た柳井市の活性化 

（２）サンビームやないの活用を含め柳井市の芸術・文化の活性化 

（３）スポーツのまち柳井の活性化 

２ 叙勲・表彰について 

（１）柳井市として里山再生・動物愛護等をどの様に継承し支援する

のかを伺う。 

３ 危険通学路について 

（１）県内９７５ヶ所の危険通学路がある。柳井市の現状を伺う。 

 

 

市長、教育長、

関係参与 

 

 

市長、関係参与 

 

 

市長、教育長、

関係参与 
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[９] 藤 沢 宏 司 議員 

１ 県道柳井上関線について 

（１）全線開通はいつになるのか。 

（２）現在の進捗状況は。 

２ 中学校のクラブ活動について 

（１）今後の活動は具体的にスケジュールを含めてどうなるのか。 

（２）今後の活動がスムーズに移行できるようにどう対応するのか。 

（３）保護者や児童、生徒にどう説明してきたのか。 

また、今後はどう説明するのか。 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

市長、教育長、

関係参与 

 

 

 

 

 

[１０] 下 村 太 郎 議員 

１ 市職員の定年以外の退職者数の増加について 

（１）市職員は市民生活の維持・向上にとって極めて重要な存在と考

えますが、令和３年度の定年以外の退職者数は１０名、令和２年

度は９名（医師１名除く）となっており、例年平均の２倍程度の

水準になっています。内訳を見ると経験を積んだ職員の退職が相

次いでおり、要因をどのように分析され、改善のための施策をど

のようにお考えか伺います。 

２ 柳井駅南口改札の実現について 

（１）通院、通学、通勤等の市民の利便性を鑑みれば、無人改札等も

含めて柳井駅の南口改札を整備するべきと考えますが、見解を伺

います。 

３ 市民の移動手段確保について 

（１）市民の移動手段確保のため、高齢者おでかけサポート事業と公

共交通対策事業の拡充が行われることは望ましいことと考えま

す。本事業と同時に、市内を循環するバス事業等のより幅広い市

民に利便性の高い移動手段確保を検討すべきと考えますが、見解

を伺います。 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

市長、関係参与 

 

 

 

 

 

 

[１１] 平 井 保 彦 議員 

１ 柳井市の学校教育行政について 

（１）学校教育の情報化推進に関して、タブレットの活用状況、健康

面への配慮、情報セキュリティ対応、情報資産の管理、メディア

リテラシーの育成等について伺います。 

（２）学校教育現場におけるコロナ禍の影響とコロナ禍後に向けた取

り組みについて伺います。 

（３）改正された教育委員会制度が柳井市教育行政に与えた効果・影

響について伺います。 

 

 

 

 

 

市長、教育長 

関係参与 

 

 

 

 


